



Apartado 2299
10200 Habana 2, Cuba

Diálogo

SIN FRONTERAS

Hijos de la Caridad

Sacerdotes y hermanos para
la evangelización del Pueblo
Pobre y Trabajador

Octubre-Diciembre 2012. Año 30. Nº 103

“Sólo yo soy el Señor; fuera de mí nadie puede salvar”

Estas palabras del profeta Isaías que leemos en el tiempo preparatorio para la Navidad, nos indican en quién tenemos que poner la esperanza; quien nos puede sacar de los desánimos y desesperanzas; quien nos puede dar horizontes luminosos en medio de las oscuridades; quien puede fortalecer nuestras rodillas vacilantes y semi quebradas por el peso de los problemas sin resolver.

Pero, no nos engañemos, ese salvador no actúa de manera espectacular ni precedido de poderes extraordinarios: está presente en un recién nacido, desvalido, dependiente, frágil, necesitado de cuidados, aunque en él ha aparecido la bondad de Dios, nuestro Salvador, pues es precisamente el Emmanuel, el Dios con nosotros, que actúa en la humildad y la sencillez, pero con una fuerza imparable que ningún poder puede detener, ya que sólo Él es el Señor.

Descubramos su presencia actuante en esta Navidad. Debemos hacerle sitio en nuestro corazón, en nuestra familia, y cómo no, en nuestra sociedad. Él ya está presente, nuestra tarea es hacerle visible.



Feliz Navidad y Próspero Año Nuevo 2013



CARTAS

Gracias mil por su constancia y devoción hacia la clase trabajadora, siempre recibo el boletín con mucho gusto, oro por su fidelidad al carisma del padre Anizan y porque la celebración de su Capitulo General los llene de espiritualidad y los mantenga como hasta hoy unidos en el amor. Que la Virgen de la Caridad los acompañe e ilumine en esta celebración. **Yoleisis Méndez. Florida. Camagüey.**

No sé cómo expresar lo mucho que ha gustado este boletín por esta parte oriental de la isla. Muchos teníamos conocimiento del noble trabajo de los Hijos de la Caridad, por haber tenido la oportunidad de compartir durante algunos años con dos ejemplos: Andrés Devos y Juan Pedro Borderon con su amor y entrega y humildad que los caracterizaba, dieron el ejemplo de amor a Cristo Jesús. Los felicito por su trabajo incansable, animados en el amor y la esperanza hacen crecer la fe a muchos con ejemplo de evangelización. **Alder Guerrero. Holguín.**

Un grupo de 25 jóvenes se reúnen los domingos después de misa bajo el lema de Juan Emilio Anizan, fundador de los Hijos de la Caridad: *“Después de Dios mi corazón pertenece a los pobres”*. Sus actividades: *“Nosotros hacemos talleres, pintamos cuadros, las muchachas tejen y lo vendemos y ese dinero lo recaudamos para los pobres”*. **Javier Romero. Sagua la Grande. Villa Clara.**

También de **Sagua la Grande:**

Diálogo sin Fronteras es fuente evangelizadora para todos los cristianos. **Adela Leyva.**

Me siento alegre por haber recibido este boletín tan bueno. Por medio de él el pueblo conoce la labor que hacen en la evangelización. Quiero felicitarlos a todos y animarlos a que sigan llevando la palabra de salvación. **Jesús Gabriel Pérez.**

Qué alegría recibir este boletín, está muy interesante todo sobre el P. Anizan, aunque yo esté en otra denominación, los quiero mucho a todos. **Liset Hernández**

Una forma de colaboración para aquellos que comparten nuestra espiritualidad y carisma:

Pueden enviarnos direcciones postal o electrónica de personas a quienes les gustaría recibir nuestro boletín. Los que lo deseen pueden ayudarnos enviándonos sellos de 0,15 MN.

Muchas gracias a los que ya lo están haciendo.

Bodas de Oro del P. Enrique Poittevin

**Por: Martirián Marbán f.c.
La Habana, 3 de julio de 2012 /** El día domingo primero de Julio, presidida por el P. Enrique Poittevin se celebró la santa Misa de Acción de Gracias por sus 50 años de ordenación sacerdotal, en la parroquia Nuestra Señora del Pilar, Municipio Cerro, La Habana.



En su homilía fue desgranando las diversas etapas de su vida sacerdotal, expresando los motivos por los que debía dar gracias a Dios y a los que le habían acompañado en estos 50 años.

En Francia, primero sacerdote diocesano y luego su entrada en los Hijos de la Caridad “en los que encontré una verdadera familia en todos los sentidos”. En 1974 es destinado a Cuba, primero en Oriente y luego en La Habana. En Cuba “encontré una Iglesia y un pueblo que me acogieron con mucho cariño, y donde he podido dar lo mejor de mí mismo, acompañado por la Virgen de la Caridad”.

Asistieron Su Eminencia el Cardenal Jaime Ortega, Arzobispo de La Habana, quien en su intervención, resaltó la importancia de los Hijos de la Caridad en Cuba; Mons. Fabrice, Secretario de la Nunciatura en representación del Nuncio, Mons. José Félix Pérez, Secretario adjunto de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba, una veintena de sacerdotes, y diáconos, numerosas religiosas, la Hermana Margarita, presidenta de la Conferencia de Religiosos de Cuba, Concur.

El templo se encontraba abarrotado de fieles por la comunidad del Pilar, numerosa representación de la Parroquia Jesús, María y José, y amistades de los Hijos de la Caridad, desde su llegada a Cuba en 1968.

Se recordaron los Hijos de la Caridad fallecidos: Rodolfo Sánchez, Andrés Devos, Miguel Martin, Miguel Fournerie. También al P. Mariano Arroyo, siempre tan cercano a los Hijos de la Caridad.

Nosotros Hoy - Segmento noticioso del Sitio WEB de la COCC

Como anunciamos en el número anterior, los Hijos de la Caridad nos reunimos en *Capítulo General* del 22 de Julio al 12 de Agosto. Este mensaje, dirigido a los Hijos de la Caridad bien puede servirnos a todos.

CAMINAR DESDE CRISTO (I)

“Para mí la vida es Cristo”
(*Filipenses 1, 21*).

Vivimos en un tiempo marcado por la “crisis”. No sólo la crisis económica sino una crisis más profunda, una crisis moral y espiritual. Una crisis que marca igualmente a la Iglesia, a nuestro Instituto y a cada uno de nosotros. Queremos descubrir también en este tiempo de crisis una oportunidad para el cambio, que se manifiesta en un aumento de la solidaridad, en un mayor compromiso en la lucha por la justicia y en un dinamismo apostólico y pastoral renovado.

Nosotros, Hijos de la Caridad reunidos en *Capítulo*, tras compartir durante tres semanas la situación de nuestro Instituto e interpelados por la realidad que vivimos, unidos a toda la Iglesia y a nuestros pueblos, queremos centrar nuestra mirada en Jesús, para encontrar en Él el camino, la verdad y la vida.

1. Con un corazón agradecido.

Siempre que me acuerdo de ustedes, doy gracias a mi Dios. (Filipenses 1,3)

Cuando contemplamos la vida de nuestra querida familia, brota en nosotros un profundo agradecimiento a Dios por tanto don recibido. Es verdad que no siempre hemos respondido como debiéramos a ese don pero, pese a nuestras debilidades, nuestra vida está llena de signos de la presencia de Dios.

Cuando descubrimos la fecundidad apostólica de la vida de nuestras comunidades, grupos y obras. Cuando compartimos nuestra búsqueda apasionada de Dios. Cuando expresamos como vamos aprendiendo a vivir la fraternidad en la vida comunitaria. O cuando nos damos cuenta de que nuestro carisma sigue siendo tan necesario en nuestro mundo y en nuestra Iglesia.



Oración junto a la imagen del fundador

Invitamos a todos los Hijos de la Caridad a unirse a esta acción de gracias por tanto don recibido de Dios. Junto al P. Anizan, cerca ya del centenario de nuestra fundación, nos unimos a su agradecimiento: “¡Qué gran Magnificat debemos entonar para Dios... a quien el Instituto le debe todo lo que es, todo lo que tiene, y que, sin duda ninguna, tantas bendiciones fecundidad le tiene reservadas en el futuro!” (Circular *Lo que Dios ha hecho por nosotros y lo que nosotros debemos hacer por Él*).



Felicitando al nuevo Superior General Pierre Tritz

2 Jesucristo en el centro de nuestra vida.

...juzgo que todo es pérdida ante la sublimidad del conocimiento de Cristo Jesús, mi Señor, por quien perdí todas las cosas, y las tengo por basura para ganar a Cristo y vivir unido a él. (Filipenses 3,8-9).

A lo largo de nuestra historia hemos pasado por diferentes momentos en nuestro acercamiento a Jesús. Hoy descubrimos una fuerte llamada a integrar en nuestra vida todas las dimensiones del seguimiento de Cristo que nos propuso el P. Anizan en el Triple Ideal. Tenemos más clara nuestra identidad como religiosos en el seno de la Iglesia. Aunque descubrimos también no pocas dificultades en nuestra vida cotidiana.

El Capítulo hace un llamamiento a todos los Hijos de la Caridad a centrar nuestra vida en Jesucristo a la manera del P. Anizan, viviendo una vida religiosa a la vez mística y apostólica, siendo discípulos del Señor que se entregó plenamente en las manos de Dios y de los hombres.

Aspiramos a llegar juntos a la meta que nos propuso nuestro fundador cuando dijo: “Que Nuestro Señor, el Santo de los santos, Buen Pastor y Apóstol de los pobres sea el más querido y frecuente objeto de nuestras oraciones y nuestra contemplación, de nuestro estudio y nuestras lecturas, sobre todo de nuestra imitación para que, en la medida de lo posible, cada uno de nosotros llegue a ser otro Jesucristo.” (Circular *Nuestro Triple Ideal* 1925)



LA SANTIDAD EN EL PADRE ANIZAN, Fundador de los Hijos de la Caridad. (y IV).

1918. Año de la fundación de los Hijos de la Caridad.

“Después de un cierto tiempo, seguido de un atractivo espiritual, las luces particulares vienen por mis lecturas sobre la espiritualidad, me siento atraído por la contemplación y sobre Dios solo.

Qué de luces sobrevienen por la bondad de Dios en mis contemplaciones diarias y más largas que mis antiguas oraciones, siento que son la respuesta de Dios a mi oración antigua y continua: “¡Da mihi intellectum!”...Es el comienzo de la respuesta, espero.”

Retiro de ocho días de 1924. Superior general de los Hijos de la Caridad.

“Después de mucho tiempo tengo sed de luz sobrenatural. La pido a Dios desde hace años porque siento que la luz es la vida, porque estoy convencido que una luz más viva sobre las verdades eternas arrastrará en mí las más grandes virtudes que me faltan.

A menudo, me he preguntado qué es lo que había hecho a los santos, y lo que recibo de sus vidas y también de sus palabras prueban la evidencia que ellos han sido particularmente iluminados y que las luces recibidas de Dios les han transformado...”

Semana Santa de 1927 realiza su último retiro sobre la Pasión de Nuestro Señor.

“Se podría haber grabado en el frontispicio de mi vida las palabras del profeta: “Ha sido creado, vino a este mundo para hacer la voluntad de Dios.”

¿Podré yo decir, como Jesús, cuando se acerque mi muerte: “Todo está cumplido”?

Jesús pudo decirlo, él me ha dado el ejemplo supremo.”

Últimos días antes de su muerte:

“Yo debería temer a la muerte más que otros.

Es curioso, la deseo con calma, con alegría, la deseo y se la confío a Dios...”



Tumba de J. E. Anizan, cerca de París. Francia.

Preguntas para compartir:

1. ¿Qué idea tengo de la santidad?
2. ¿Has percibido algo de la santidad del P. Anizan?
3. ¿En nuestras comunidades y grupos cómo lo vivimos?
4. ¿Qué crees que aportas a los demás?
5. ¿Qué recibes de ellos?

Antonio Cano, f.c.

Noti – Hijos



Capítulo de los Hijos de la Caridad

Como habíamos anunciado en el Boletín anterior, Nº 102, del 22 de Julio al 12 de agosto, se celebró en Issy les Moulineaux, cerca de París, Francia, el 17 Capítulo General.

Un Capítulo es una reunión de Hijos de la Caridad representando a las diversas naciones donde están presentes. En la actualidad son: Canadá, México, Cuba, Colombia, Brasil, en América. Congo-Kingshasa, Congo-Brazaville, Costa de Marfil, en África. Filipinas en Asia. España, Francia y Portugal en Europa.

20 participantes que en un clima de oración y verdadera fraternidad eligieron al Superior General y su Consejo y debatieron con serenidad asuntos concernientes a la misión de la congregación hoy. El mensaje final, cuya primera parte se publica en este número nos introduce en el ambiente y los temas que se trataron.



El Capítulo sesionó en esta casa



Los Capitulares tras la Eucaristía de Clausura



El Capítulo se reúne cada seis años para elegir nuevo Superior general y su Consejo; para revisar, evaluar, poner al día, la misión de la congregación. Como se sabe la los Hijos de la Caridad son sacerdotes y hermanos que viven en comunidades y están al servicio de la evangelización del pueblo, pobre y trabajador. **En la foto de la izquierda: El nuevo consejo: Emmanuel Say, (Costa de Marfil, África), Pierre Tritz (Francia, Superior General), Calixto Martínez (México, Vicario General), Jean Paul Marsaud (Francia).**

Consejo de Redacción: Hijos de la Caridad, Cuba
"El mundo ha sido salvado por el amor" J.E. Anizan, Fundador
Telf.863-7586, e-mail: martirianm@iglesiacatolica.cu
www.arquidiocesisdelahabana.org www.hijosdelacaridad.org
Miembro de la UCP-Cuba